

## Fuerte deterioro de la actividad económica (El Financiero 22/09/09)

Fuerte deterioro de la actividad económica (El Financiero 22/09/09) Arturo Robles Martes, 22 de septiembre de 2009 Cae 14.8% la oferta y demanda final de bienes y servicios en el segundo trimestre. El mayor desplome desde 1994; revés en todos los componentes. El consumo privado disminuyó 9.6% en términos anuales. En el segundo trimestre, la oferta y demanda final de bienes y servicios registró una caída anual de 14.8 por ciento, su mayor desplome desde 1994, fecha en que iniciaron los registros del indicador. Todos los componentes de la actividad económica experimentaron un comportamiento negativo en el periodo referido, particularmente el consumo privado de los hogares, variable que contribuye con 54 por ciento del valor de la demanda final, muestran cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por el lado de la oferta, la principal debilidad fue la caída anual de 10.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), además del desplome anual de 27.8 por ciento de las importaciones, en ambos casos la mayor contracción desde 1994, y una trayectoria negativa en los tres últimos trimestres. Con relación a la demanda, el consumo privado cayó 9.6 por ciento en términos anuales, su tercer trimestre seguido con retrocesos y su peor comportamiento desde octubre-diciembre de 1995. Julián Cubero y Cecilia Posadas, economistas del Grupo Financiero BBVA Bancomer, explicaron que la debilidad del consumo privado es congruente con la contracción en el empleo, principal determinante del ingreso disponible de los hogares. "A mediano plazo, el ritmo de la recuperación del consumo estará modulado por el impacto en el ingreso disponible real que tengan las medidas fiscales que resulten finalmente aprobadas en el marco del Programa Económico 2010." Debilidad La inversión productiva, medida por la Inversión Fija Bruta (IFB) cayó 15.2 por ciento, su segundo trimestre consecutivo con bajas y la mayor ausencia de inversiones desde la crisis de mediados de los noventa. Por su parte, las exportaciones tuvieron un desplome anual de 25 por ciento, su tercer trimestre seguido con disminuciones y el mayor deterioro desde que se tienen registros. El gasto del gobierno observó un aumento anual de 1 por ciento, cifra inferior al avance de 3.7 por ciento del trimestre previo, y que muestra la debilidad del consumo del sector público ante el descenso de la actividad económica. Durante enero-junio se reportó una reducción anual de 13.2 por ciento, el mayor deterioro de la economía para un periodo similar desde 1994. Cifras ajustadas por estacionalidad indican que la oferta y la demanda final decreció 1.9 por ciento con respecto al trimestre previo y que acumula cuatro trimestres consecutivos con caídas.